

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

El Comité de la Vivienda del Ayuntamiento de Berlín ha establecido un proyecto para la construcción de 30.000 casas en un periodo de cuatro años.

De poco tiempo a esta parte se nota en todos los países una intensa preocupación por solucionar el problema de la crisis de la vivienda. También en España son muchas las poblaciones en que los Ayuntamientos han abordado con valentía la cuestión, construyendo en gran número viviendas económicas e higiénicas que tanta falta hacen.

Nuestro Ayuntamiento tiene también aprobada la edificación de grupos de casas baratas, cuyos trabajos esperan todos con impaciencia ver iniciados, pues en Cartagena una de las poblaciones en que más falta hacen estas construcciones.

Es altamente importante la operación que se viene practicando en Alemania con relación a la repoblación de carreteras por medio del árbol frutal.

La cosecha se subasta en días determinados, señalando los kilómetros, acudiendo los granjeros inmediatos.

Estas subastas constituyen un medio de ingreso para la conservación del pavimento y ponen de manifiesto la alta cultura del pueblo alemán, pues se respeta el fruto y sólo es cosechado por el mayor postor.

El teléfono ha vibrado comunicándonos la muerte del gran duque Nicolás de Rusia, que le ha sobrevenido en Niza, a consecuencia de una pulmonía. Con el fallecimiento de este gran jefe de tropas desaparece uno de los más vivos vestigios del brillante pasado de Rusia, y desde luego una fuerte esperanza para los miles de rusos exiliados, que en medio de las amarguras del destierro aleutan aún el consuelo de soñar con una posible restauración monárquica.

Su figura relevante evoca entre los numerosos supervivientes del antiguo régimen las grandes ilusiones, la brillante entrada de Rusia en la guerra, la vigorosa ofensiva que rompió el frente austriaco, el ímpetu, en fin, que pasando por encima de los Cárpatos fué a morir bajo los muros de Przemysl.

Al estallar la revolución bolchevique y cuando el nuevo régimen se afianzó en el vasto imperio moscovita, el gran duque Nicolás se refugió en Francia. Inmediatamente los miles y miles de desterrados rusos que no desesperaban del porvenir se agruparon en torno de este jefe, y por la dignidad de su vida y prestigio militar le creían, no obstante los derechos del gran duque, el representante más calificado para ser el paladín de una restauración oficial.

La impasible guadaña de la muerte ha tronchado una vez más tanta ilusión, dejándonos en la tristeza del recuerdo reminiscencia de un pasado glorioso y arrebatándonos los últimos hitos del manto de aquella monarquía imperial que los soviets trocaron en guirriapo.

¿Quiere Vd. tener una fotografía elegante y de buen gusto?

Visite la Fotografía
CASA Ú.—MAYOR 13

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De Toledo ha regresado el Coronel de Ingenieros don Mariano Campos con su nueva esposa.

—Ha regresado de Madrid el jefe de esta Base de Submarinos don Antonio Alonso.

—De Sos ha venido con motivo de la muerte y enfermedad de sus hermanas doña Salud Barrionuevo de Pareja.

—De Madrid ha venido el comandante de Infantería de Marina don Luis Sarz de Andino.

—De Madrid, ha regresado el Alcalde Excmo. Señor D. Alfonso Torres.

—Acompañado del notable abogado don Pedro Baró ha pasado hoy el día en esta ciudad el Subdirector general de la compañía de ferrocarriles de M. Z. y A. y sus dos bellísimas hijas.

—Ha regresado de Madrid doña María de la Figuera, esposa de don Jorge A. Gray.

NOTAS VARIAS

Mañana, a las 8:30, la Asociación de señoras de la Virgen del Carmen, Patrona de la Marina de Guerra, celebrará sus cultos mensuales en la Parroquia Castreña, con Comunión general.

—Le ha sido concedida la pensión anual de dos mil quinientas pesetas a doña María del Pilar Martínez López, viuda del Comisario de primera clase de la Armada don Casiano Ros Pérez.

—Esta tarde, los jefes y oficiales del Regimiento «Cartagena» han obsequiado con un almuerzo en el «Gran Hotel» al nuevo general de brigada Excmo. señor don Manuel Llanos Medina, que hasta hace pocos días estuvo mandando dicho regimiento.

El teniente coronel don Cándido Mir ofreció el acto en elocuentes frases, contestando el señor Llanos Medina, agradeciéndolo y ofreciéndose en su nuevo cargo, teniendo también frases de gran encomio para los jefes y oficiales del regimiento que deja de mandar.

El comandante don Oscar Nevado usó de la palabra elogiando al señor Llanos Medina como merecido lo tiene por su acertadísima actuación al mando del regimiento «Cartagena». Terminó deseando al nuevo general las mayores prosperidades en su nuevo destino.

El magnífico ramo de flores que figuraba en la mesa fué ofrecido por el señor Mir en nombre de todos los comensales a la señora del general señor Llanos Medina.

ENFERMOS

Está mejorada de su enfermedad la preciosa niña Sa vadora Viudes, hija de don Angel Viudes.

—Se encuentra enfermo don José Guardiola Díaz.

—Se halla enferma de sígula cuido la señora viuda de Vidal, madre del médico oculista don José.

LETRAS DE LUTO

Esta tarde, seguido de numeroso acompañamiento, se ha verificado el sepelio del teniente coronel de Infantería, en situación de reserva, don Santiago Valderas de Castro, fallecido anoche repentinamente.

Fuerzas del regimiento «Cartagena» han rendido los honores correspondientes al cadáver.

Descansen en paz su alma y su viuda e hijos reciban nuestro pésame más sentido.

El Papa concede un Año Santo extraordinario

Hasta el 31 de diciembre de 1929 se podrán obtener las mismas gracias que en el Año Santo ordinario

ROMA 10.—El Sumo Pontífice, siguiendo el ejemplo de León XIII en su jubileo sacerdotal, ha publicado con esta fecha una Constitución Apostólica para anunciar el Año Santo extraordinario, que permanecerá en vigencia durante todo el año jubilar, es decir, hasta el día 31 de diciembre de 1929.

Por dicha Constitución, Su Santidad concede indulgencia plenaria, en forma de jubileo universal, a todos los fieles que, ya habiten en Roma o vayan en peregrinación a la Ciudad Santa durante el año en curso, visiten por dos veces cuatro Basílicas mayores en el mismo día o en días distintos, y recen en todas ellas por la intención del Papa.

Los fieles deberán, por otra parte, cumplir dos días de ayuno, además de los prescritos en el Código de Derecho Canónico, y hacer confesiones y comuniones, aparte de las anuales y de las de precepto pascual, y limosnas a cualquier Obra Pia, en relación con sus respectivos medios.

Por lo que se refiere a cuantos no habitan en Roma ni vayan en peregrinación a la Sede de la Cristiandad, podrán igualmente ganar las indulgencias jubilares cumpliendo cuanto se prescribe anteriormente y efectuando las correspondientes visitas a las iglesias que sean indicadas por los respectivos Prelados.

Son concedidas asimismo, en la referida Constitución, facultades especiales a los confesores con objeto de hacer más fácil a los fieles la adquisición de las indulgencias jubilares.

Con estas indulgencias no quedan en suspenso las demás, como ocurre ordinariamente en el Año Santo. Y aparte de ellas, Su Santidad añade otras especiales, con tal de que en el año en curso se visite al Santísimo Sacramento según sus Intenciones.

En la introducción a esta Constitución Apostólica, el Papa observa con suma complacencia las demostraciones de afecto verdaderamente filial que lleva ya recibidas desde el comienzo de su año jubilar y expresa su esperanza en que la celebración del Año Santo extraordinario reportará preciosos beneficios, no sólo a los individuos en particular sino a la sociedad en general.

Muy en particular, dirige después una fervida exhortación para que, con ocasión de un jubileo sacerdotal, cuantos participan con el Sumo Pontífice en la dignidad sacerdotal conformen aún más fielmente su vida a las excelencias de su estado.

Con la cocina de GAS

se puede obtener instantáneamente un conocimiento cualquiera. Basta un segundo para que el fuego esté disponible, tanto de día como de noche.

La seguridad absoluta de poder producir una llama calorífica para calentar agua, hervir, preparar manjares, etc. es de un valor incalculable, sobre todo, tratándose de preparar remedios urgentes para un enfermo.

La fiesta de San Fulgencio

El Centro de Acción Social Católica de los Cuatro Santos, celebrará mañana la fiesta de San Fulgencio, con una misa rezada, que se dirá a las doce en la iglesia parroquial de Santa María de Gracia. Durante la misa se cantarán motetes por la Schola Cantorum, de dicho Centro que dirige el Capellán de la Armada don José María Torres.

Por la tarde a las 7 se celebrará en el local del Centro una velada en la que después de proyectar interesantes películas se recitarán poesías y harán uso de la palabra los elocuentes oradores don José Calero y don Antonio Gutiérrez Criado.

El «Príncipe Alfonso»

Esta tarde a las dos y media fondó en nuestro puerto, procedente de Almería, el crucero «Príncipe Alfonso», quedando amarrado en el Rompeolas de Curra.

Espectáculos Teatro Principal

Para mañana se anuncia el debut de la compañía de comedias de la primera actriz cartagenera Juanita Solano, con el elenco siguiente: Actrices: Lucía Osuna, Lola Cisneros, Rufina Toscano, Conchita Fauste, Amelia Sánchez, Isabel Lorente. Primeros Actores: Ignacio S. Santos y Antonio Cardoso. Actores: Joaquín Marco, Julio Cebrían, Carlos Quiñón, Félix del Pozo, Antonio Tardío, José Patomo. Apoyadores: Guillermo Dezzend y Raimundo Flores. Maquinista: Gabriel Quesada. Gerente-representante: Fernando García. Decorado y Atrezzo, propiedad de la Compañía.

El debut lo harán con el estreno de la comedia de Honorio Maura «Raquel» a las 6 de la tarde y por la noche la reposición de la comedia de los Quintero «El centenario».

Gran Cine Sport

Hoy se proyectará la película Metro Goldwyn «Un flirtío a la moda», por Norma Shearer y Ralph Forbes, en 6 partes.

Los días 18, 19 y 20 se proyectará el film «Alas» (la epopeya de los caballeros del aire).

SUCESOS

Obrero herido grave

El obrero lampista Manuel Martínez, de la Compañía de M. Z. y A. de 27 años, al intentar saltar anoche de un vagón a otro en la estación tuvo la desgracia de caer, produciéndose una herida con una de un centímetro en la región cervical derecha, contusión con erosiones en la región frontal derecha y conmoción cerebral.

Conducido inmediatamente al Hospital de Caridad quedó hospitalizado en la sala de San Leandro, en estado grave.



Las fiestas de San Antón

Mañana dan principio en el popular barrio de San Antón las fiestas en honor de su patrón.

La comisión de fiestas nos ruega digamos para conocimiento del público que por enfermedad de los polvoristas que habían de confeccionar el castillo de fuegos artificiales anunciado para la noche de mañana, este festejo no se celebrará, quedando sustituido por la quema de una traca de setenta y cinco metros y disparo de dos magníficos de juegos coheteros.

Una banda de música dirigida por el señor Canales, se situará en la puerta de la iglesia y dará un concierto mañana noche.

Los demás festejos a celebrar quedan como tenemos anunciado en el programa oficial.

Corresponsal

Se precisa Agente de Ventas para vender cok de la Fábrica de Gas

Dirigir solicitudes por escrito a Gas Levante S. A. Gavá (provincia de Barcelona)

Judicar en la misma ocupación actual, si representa otras casas, referencias y si viaja por la región.

12.108 defunciones por gripe en los Estados Unidos

WASHINGTON.—El «Census Bureau» anuncia oficialmente que durante las últimas nueve semanas se han registrado 12.108 defunciones debidas a la gripe. Según el cuerpo de Sanidad la mortalidad será aún muy grande antes de que la epidemia quede vencida.

ESTRAGO EN GLASGOW

LONDRES.—Reina en Glasgow una alarmante epidemia de gripe, que afecta incluso a los servicios públicos. Están enfermos 115 individuos de la policía y el 10 por 100 de los empleados de Correos están imposibilitados de trabajar.

En una semana la mortalidad ha subido de 13 a 195 por ciento de los habitantes.

CASAU

Gran surtido en gramófonos y discos Odeón y la Voz de su Amo

Gran surtido en escribanías, carpetas de piel y artículos para despacho

Kodak desde 21 ptas. Artículos fotográficos

MAYOR 13

Pompas fúnebres

(Funeraria del Carmen)

Carmen 43, frente a la calle de Canales.

Casa Patricio

Esta casa viene con un 20 0/0 de descuento sobre los demás.

En tercera plana originales de interés